

FUNDADO EN 1928 POR JUAN GARCIA REVENGA

La guerra en China

Proclamación de los Soviets en Cantón y Hong-Kong. Los extranjeros abandonan la ciudad

Una información oficial SHANGHAI, 14.—Un informe oficial recibido de Nankín dice lo siguiente: "La semana última llegó al Consulado soviético de Cantón un súbdito ruso que reside habitualmente en Nankín, celebrando allí una detenida conferencia con los elementos comunistas. Fué en esa reunión donde y cuando se acordó la constitución de un Gobierno soviético en Cantón. Entradas de ello las autoridades de Nankín, dieron órdenes para que fuese clausurado el referido Consulado y se practicara en él un minucioso registro; pero los comunistas fueron avisados de ello, y tomaron medidas para que no pudiese cumplirse, como no se cumplió la orden dada por Nankín."

El Gobierno comunista

CANTON, 14.—Ha quedado constituido un Consejo de comisarios del pueblo, formado a semejanza del Gobierno de los Soviets. Un jefe comunista, perteneciente a la Unión de Trabajadores del Mar, ocupa en él el cargo más importante.

Los americanos protegen la evacuación de los extranjeros

CANTON, 14.—Un buque de guerra americano ha desembarcado varias piezas de artillería ligera en la isla de Chameen, para asegurar la protección de los extranjeros durante la evacuación de la ciudad. En el momento actual los súbditos extranjeros se hallan reunidos en el Consulado americano.

Siguen los incendios en Cantón

HONG-KONG, 14.—Los comunistas siguen siendo los dueños de Cantón. Continúa el fuego de fusilería y siguen registrándose incendios; pero no ha habido ninguna manifestación xenófoba. Ha sido destruido el Banco Central de China. Todas las líneas telefónicas están cortadas, y la ciudad se encuentra ahora completamente aislada. El antiguo secretario jefe de Borodin ha sido nombrado comisario de Guerra.

Proclama el "Soviet de Hong-Kong"

HONG-KONG, 14.—Comunican de Cantón, de fuente fidedigna, que se ha publicado una proclama, profusamente repartida entre los elementos obreros. El documento, que está encabezado con las palabras "Soviet de Hong-Kong", ordena el exterminio y asesinato de todos los propietarios, la destrucción de todos los documentos archivados en los Registros de la Propiedad y la confiscación de todas las propiedades.

Los tripulantes del cañonero británico "Moorhem" que procedió ayer al salvamento de numerosos europeos que se hallaban aún en el barrio europeo, llevaban a bordo varios súbditos ingleses, otros americanos y 58 alemanes, ha sostenido vivo tiro con bandas de obreros chinos armados.

En Hankeu se han producido graves desórdenes. Bandas de soldados se entregan al incendio y al pillaje, y a pesar de las numerosas detenciones operadas, la actividad comunista es mayor cada vez. Un ejército campesino recorre la comarca robando y asesinando a los propietarios rurales. Han llegado numerosos agentes de Moscú.

Las tropas regulares se apoderan de los suburbios de Cantón

SHANGHAI, 14.—El corresponsal especial de la Agencia Havas telegrafía lo siguiente: "Los comunistas de Cantón han atacado a los extranjeros y saqueado sus bienes. Los súbditos alemanes se han refugiado a bordo de un buque inglés. Los demás extranjeros han buscado refugio en la concesión de Shamen. El consúl de Alemania, se ha refugiado en la concesión francesa. Las tropas regulares chinas han tratado de recuperar el terreno perdido, avanzando por los suburbios y ejerciendo energía represión en el terreno conquistado. Ha habido disturbios graves; pero faltan detalles de los mismos. Se dice que las tropas de Li-Su-Kiun han recuperado la mayor parte de los edificios públicos."

LONDRES, 14.—Un telegrama de última hora anuncia que las tropas del general Li-Su-Kiun han logrado virtualmente recuperar de los comunistas la mayor parte de los edificios públicos, que los rojos ocupaban desde el sábado por la mañana.

Un ultimátum del general Li-Su-Kiun

LONDRES, 14.—Dicen de Cantón que el general Li-Su-Kiun ha lanzado una proclama diciendo que si los rojos no se rinden, se verá obligado a destruir por completo la ciudad. Es posible, de todas maneras, que el general Li-Su-Kiun ataque a las tropas comunistas en la colina de Makao.

HONG-KONG 14.—Se asegura que ha llegado a Cantón un barco con 1,500 soldados rojos, y que los cañoneros franceses, británicos y americanos le han ame-

nazado con echarlo a pique al menor intento de desembarco.

Estalla un motín en Lao-Ho-Kow

LONDRES, 14.—Noticias recibidas en esta capital procedentes de Hankeu, de fuente inglesa, dicen que ha estallado un motín en el centro comercial de Lao-Ho-Kow, en el Honpoh septentrional. Los soldados se entregan a actos de saqueo y han estallado algunos incendios.

Un hecho significativo, que ha sido señalado con motivo de estos desórdenes, es haber llegado hace pocos días a dicho lugar gran número de súbditos rusos.

Se extiende la insurrección comunista

HONG-KONG, 14.—Se extienden las sublevaciones comunistas, que han pasado desde Cantón a las tropas de U-Chang Shang Sa.

El capitán inglés Lalor, en libertad

SHANGHAI, 14.—Los piratas chinos que tenían secuestrado al capitán inglés señor Lalor, y que después de una primera gestión para su rescate se habían negado a ponerle en libertad, exigiendo una mayor cantidad e internándole más, han consentido, finalmente, en las condiciones acordadas, y han libertado al citado marino.

Misioneros refugiados

HONG-KONG, 14.—Ha llegado, procedente de Cantón, el vapor "Fatsahn", con uno cuarenta misioneros, en su mayoría alemanes y americanos. También viene un millar de refugiados chinos.

Dicen de Tokio que el ejército de Feng-Yu-Siang se halla en situación desesperada

LONDRES, 14.—Comunican de Tokio que el Ejército del mariscal Feng-Yu-Siang se encuentra en situación desesperada, y se verá en breve precisado a abandonar Honan, pues el mariscal Chang-Kai-Shek se ve impedido de acudir en su auxilio.

Añade el despacho que los japoneses no pueden enviar tropas a Chantung, en vista de la situación interior del país, y de los ataques rusos a la política japonesa en China.

LA POLITICA ALEMANA

Los gastos de la Reishwehr.—25 millones de aguinaldo.—Huelga terminada.—Otras noticias

BERLIN, 14.—Los gastos previstos para la Reishwehr para el año próximo se evalúan en 689 millones de marcos, contra 690.300.000 en 1927.

El Gobierno del Reich ha acordado repartir, con motivo de la Navidad, 25 millones de marcos a los pequeños rentistas y pensionados del Estado. Se calcula que a cada uno de los interesados le corresponderán de tres a nueve marcos.

Ha terminado la huelga de los obreros de los ferrocarriles del Sarre, habiendo obtenido aquéllos un aumento de 16 céntimos por hora en sus salarios.

En una reunión racista, el general Ludendorff ha declarado que no presentará su candidatura para las próximas elecciones legislativas.

Numerosos centros industriales están en contra de la jornada de ocho horas. Afirman que antes de transigir con ella cesarán en los trabajos las fabricas. De ser así quedarán parados más de sesenta y cinco mil obreros.

Los socialdemócratas de Bruswick, que disponen de 24 votos en total de 48, en la Dieta, formarán Gobierno sin coalición de ninguna clase en plazo muy breve, pues el actual Gabinete de Marquart, compuesto por elementos nacionalistas y populistas presentará hoy la dimisión.

DUSSELDORF, 14.—Han dado principio las negociaciones arbitrales, encaminadas a resolver el conflicto obrero de la industria metalúrgica.

Aumenta el precio del pan en París

PARIS, 14.—A causa del aumento en los derechos de Aduana sobre los trigos, el precio de éstos ha subido de 210 francos el quintal a 216 francos.

En vista de ello la Comisión departamental ha decidido que a partir del día 15 del corriente se venda el kilogramo de pan a 2,05 francos, es decir, con un aumento de cinco céntimos sobre el precio actual.

Descubrimiento de un complot monárquico en Portugal

LISBOA, 14.—Un comunicado oficial anuncia que acaba de descubrirse un complot, cuya finalidad era restablecer la Monarquía, provocando una revolución en el país.

Según el mismo comunicado, los conjurados habían adoptado una audaz plan de acción. Habían distribuido gran número de banderas realistas que serían izadas en los edificios públicos tan pronto como se iniciara el movimiento. También se ha descubierto que tenían preparada una ingeniosa estrategia: un grupo de entre ellos debería presentarse como voluntarios para defender la República, y después de haber logrado introducirse en los cuarteles, ayudarían eficazmente a la revolución.

El señor Radich se pronuncia por un Gobierno de concentración

BELGRADO, 14.—El Sr. Radich ha hecho declaraciones según las cuales se ha pronunciado en favor de la constitución de un Gobierno de concentración, emitiendo el parecer de que tal combinación sería sobre todo útil a la realización de un empréstito importante en el extranjero.

Los círculos gubernamentales insisten en que la situación política es absolutamente estable y que no es de esperar ningún cambio.

La Prensa anuncia que el partido radical ha decidido convocar para fines del próximo mes de enero el Congreso del partido. Entre otras cuestiones, el Consejo está llamado a examinar la fusión de los grupos radical y populista en la Cámara.

Triunfo feminista en Suecia

ESTOCOLMO, 14.—Desde hace mucho tiempo hay en Suecia numerosas mujeres con la carrera de abogado; pero el feminismo acaba de conseguir ahora una gran victoria con el reciente nombramiento para la magistratura de la señorita Margarita Traugott.

Después de brillantísimos estudios y de una larga práctica como abogado criminalista, la señorita Traugott ha sido nombrada presidente de una Sala de Justicia de Estocolmo.

El libro de rezos en las Cámaras inglesas

Recuento de votos LONDRES, 14.—Hoy terminará en la Cámara de los Lores la discusión sobre el libro de rezos.

Del recuento de votos parece desprenderse que la medida será aprobada en la Alta Cámara, por lo cual pasará en seguida a ser discutida por la Cámara de los Comunes. En la Cámara Baja la discusión se verificará mañana jueves y la votación se realizará el mismo día.

El resultado de la votación en la Cámara de los Comunes es dudoso, pues las fuerzas entre adversarios y partidarios de la medida parecen niveladas.

En el Gabinete, el ministro el Interior combatirá la aprobación, y el primer lord del Almirantazgo pedirá la aprobación. Dentro del partido laborista existe también la división, puesto que sir Henry Slesser, procurador general que fué en el Gobierno Mac Donald, apoya la medida, mientras que el mismo señor Mac Donald y los diputados laboristas escoceses se oponen terminantemente a su aprobación.

Llegada de un yate alemán a Vigo

VIGO, 14.—Se halla en esta bahía el yate alemán "Fuerland", de nueve toneladas, con siete tripulantes. Procede de Fuerland (Alemania), y se dirige a Punta Arenas, Va a hacer exploraciones en los mares del cabo de Hornos. El capitán de este yate se escapó en 1914 de China, huyendo en avión de los japoneses, que le iban a capturar. Su esposa viaja ahora con él.

La actitud del gobernador de Oklahoma

Declara ilegal toda reunión en la Cámara OKLAHOMA, 14.—Aunque el gobernador Henry Johnson, que virtualmente se ha declarado dictador del Estado, ha prohibido toda reunión en la Cámara, los representantes del Estado se disponen a reunirse hoy en algún lugar fuera de este edificio.

En esta reunión se tratará de presentar la demanda pidiendo la destitución del gobernador.

El gobernador Johnson ha dado un orden declarando ilegal toda reunión que sin su consentimiento se intente llevar a cabo en la Cámara.

Los representantes del Estado se reúnen y piden la destitución del gobernador.

OKLAHOMA, 14.—En un hotel de esta ciudad se han reunido los representantes del Estado, que han decidido presentar ante el Tribunal Supremo de Justicia una demanda pidiendo la destitución del gobernador Johnson.

No se cree posible que el mencionado Tribunal dé curso a la demanda, con lo que la lucha entre los representantes del Estado y el gobernador será muy intensa.

Información de Valencia

El vuelo Madrid-Valencia-Barcelona.—Petición urgente de crédito para adquirir carbón.—Otras noticias

VALENCIA, 14.—Se tiene preparado en esta Comandancia de Marina todo lo necesario para el aterrizaje en la playa de Malvarrosa de los tres aparatos Avro que saldrán de Madrid y harán el vuelo Madrid-Albacete-Valencia-Vinaroz-Barcelona.

Inmediatamente después de reponerse de gasolina los aviones continuarán su viaje.

Ha sido enviado un telegrama urgente al ministro de Marina reiterando el del día 11 y en el que pedía un crédito para adquirir 18 toneladas de carbón Cardiff, sin las cuales no puede hacerse a la mar el torpedero número 4, que ha de escoltar a los aparatos en su vuelo sobre el mar.

El próximo día 16 marchará a Madrid el alcalde, marqués de Satelo. Una Comisión de fumigadores de naranja, que también va a Madrid a gestionar diversos asuntos, ha rogado al alcalde los presida y el marqués de Satelo ha accedido muy gustoso a la petición.

Petición fiscal de cinco penas de muerte

TARRAGONA, 14.—Ayer ha comenzado a verse en la Audiencia la causa seguida contra José M. Pallarés, José Lloy, Angel Llop, Miguel Domenech y José María Llop, para quienes el fiscal solicita la pena de muerte.

En la noche del 26 de marzo del año pasado los procesados se reunieron en el pueblo de Masalaca con Ramón Domenech, emborrachándose en la bodega de Francisco Llop. En plena embriaguez, Miguel Domenech, tirándole al suelo y causándole una lesión. Al darse cuenta de que Ramón no se movía, y temiendo haberle matado, Miguel indujo a los demás a que ocultaran el cadáver en un huerto que dista un kilómetro; pero como quiera que en el camino Ramón hizo algunos movimientos, por no estar sino herido levemente, los procesados le arrojaron al suelo, rematándole a pedradas y puntapiés. El cadáver lo ocultaron arrojándolo a un pozo y atándole previamente los pies y las manos con la propia faja que llevaba.

La Asamblea Nacional

Reunión de Secciones

La sesión quinta, Codificación civil, penal y mercantil, se reunió, bajo la presidencia del Sr. Clemente de Diego, actuando de secretario el Sr. Saldaña, para continuar el estudio de la reforma del Código penal.

La sesión séptima, Régimen de la Propiedad, se reunió también presidida por el conde de Lizárraga, no asistiendo el secretario, Sr. Arístizabal, por hallarse ausente. Los vocales continuaron el examen de los ocho puntos que comprende la moción del P. Correa, sobre arrendamiento rústico.

La sección primera, Leyes constituyentes, se reunió a las cinco, presidiendo el Sr. Yanguas, y con asistencia de los señores Cierva, Silió, Goicoechea, Maura, Maeztu y Peman.

Bajo la presidencia del Sr. Corral, se reunió la sección II, Revisión de créditos, continuando el estudio de los créditos aislados.

Los somatenistas valencianos y la Reina doña Victoria

Su Majestad la Reina doña Victoria recibió ayer en audiencia especial a una comisión de Somatenes de la tercera región (Valencia), formada por el comandante general de los mismos, general don Ricardo Lillo; el conde de San Julián, el barón de Casa Soler, conde de Salvatierra de Alava; vocal de Cartagena, don Pedro Alvaraz Castellanos, y comandante a sus órdenes don Emilio Marín.

Dicha comisión hizo entrega a la augusta señora de un soberbio distintivo de madrina del Somatén de dicha región, consistente en un lazo de los colores nacionales, adornado con rubíes y topacios, expresamente tallados para ese trabajo.

En el centro del lazo va la imagen de la Virgen de Montserrat, hecha a gran relieve sobre un ágata de dos colores, resultando el manto de la Virgen en blanco, y la cara de la imagen, como la del niño Jesús, en fondo oscuro.

La vuelta al mundo en yola

Se desconoce el paradero de Alain Gerbault, "el navegante solitario"

DURBAN (NATAL), 14.—Se carece de noticias de la suerte que haya podido correr el "navegante solitario" y famoso jugador de "tenis" Alain Gerbault, que realiza la vuelta al mundo en una pequeña yola de cuatro toneladas.

Alain salió hace algún tiempo de la isla de la Reunión con rumbo a este puerto, donde no ha llegado aún y tampoco se ha señalado su presencia en los puertos del Sur de Madagascar.

Esta carencia de noticias empieza a causar ansiedad, porque el tiempo que ha transcurrido se considera muy suficiente para recorrer a vela y remo las mil quinientas millas de la etapa prevista.

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES QUE SE NOS REMITAN

Boabdil, rey de Granada

Elisa Mercoeur apenas tenía 5 años; su padre había muerto, y ella se afigía al ver los trabajos y fatigas que pasaba su pobre madre, para alimentarla y vestirla.

Dotada de una inteligencia poco común a su edad, buscaba la manera de hacerse rica; había leído los cuentos de hadas, y soñaba con que alguna le proporcionara la fortuna; otras veces con algún viejo de largas barbas, habitante en alguna caverna llena de piedras preciosas.

Como en el año 1813, que comienza nuestro relato, nadie había visto en Nantes, villa que habitaban Elisa y su madre, ni hadas, ni genios, ella decidió después de algunas meses de espera, prescindir de ellos y solo contar con su genio y como yo amo la mía os diréis: es preciso su trabajo.

Acababa de cumplir seis años, sabía leer y escribir. ¡Cuantos, pensaba ella, con menos instrucción, consiguen un medio de ganarse la vida! Había oído hablar de poetas que escribiendo una comedia que tuviera éxito, conquistaban gloria y fortuna; y segura de haber descubierto el medio, se puso a componer una tragedia.

El asunto y sujeto que eligió fué "Boabdil, rey de Granada"; a ella le pareció el más apropiado para conmover al pueblo, y llamar la atención en aquella época, tan saturada de las preocupaciones del momento.

Ya sabeis que Boabdil, se reveló contra su padre el venerable Mulei-Hassem, el cual murió de pena. Aunque el asunto no era muy alegre, a ella le encantaba: cuando terminó su quinto acto y puso la palabra final, tomó una hoja de papel y escribió una carta a los directores de la Comedia francesa que decía:

"Señores directores: Tengo una mamá a quien amo con toda mi alma y que desgraciadamente no es rica; como no puedo darle el dinero como le doy mi corazón, le escribo una tragedia para procurárselo. Si soy tan dichosa que aceptéis mi obra, tened la bondad de decirme a fin que vaya yo misma a París con mamá a leerla.

Aunque soy muy joven, solo tengo seis años y medio; no paséis cuidado lo leeré alto muy alto... espero no rechazaréis mi obra, y si amais a vuestras madres, tanto como yo amo la mía os diréis: es preciso ayudar a ésta pobre niña para que consiga hacer la felicidad de su madre, representando su tragedia.—Elisa Mercoeur."

Un antiguo amigo de la familia, Mr. Danguy, sorprendió la carta y el manuscrito de la obra, y se lo quitó, diciendo a la niña que antes de escribir tragedias, era preciso aprender gramática, geografía, historia etc: leer la literatura y conocer Corneille, Racine, Voltaire, y otras muchas cosas que las niñas de su edad, no tienen la menor idea.

La autora de "Boabdil" no quiso escucharle; entonces Mr. Danguy que no era tonto lo llevó al teatro Graslin, un día que representaban "Phédre", la célebre tragedia de Racine: Elisa comprendió; desde ese día emprendió su vuelo; su precocidad sobrepusó la de Hugo Lamartine y Musset.

A los 12 años traducía Milton y daba lecciones de inglés; jugando con sus muñecas componía versos y artículos: fué admitida en la Academia de Nantes, a los 16 años se publicaban sus poesías en los periódicos de la localidad; su primer volumen se imprimió poco después por suscripción.

Al año siguiente, la nombraron miembro de la Academia de Lyon. Su fama se extendió por toda partes, y cuando en 1828 la duquesa de Berry llegó a Nantes, se hizo presentar a la joven poetisa, cuyas obras conocía, y le asignó una pensión de 300 francos. Este fué el debut de su fortuna. Como le pareciese la villa de Nantes, meza para sus aspiraciones, decidió abandonarla y marcharse a París, siempre con la esperanza de ver realizados sus sueños, de ver su tragedia representada en la capital francesa.

Según el notable escritor francés G. Lenotre de donde tomamos notas para nuestro relato, el nombre de Elisa Mercoeur, figura en la colección de "Clochers de France", donde el poeta M. Charles Clerc no disimula el interés que le inspiraba esta joven, y la coloca en primer lugar en su galería romántica.

Nos encontramos ya en París, al terminar el año 1829, Elisa y su madre acaban de instalarse en el 49 de la rue de Bac, la joven poetisa está muy satisfecha; ya podrá presentar su tragedia "Boabdil" (que nunca abandona) al director del teatro francés, y cree será bien acogida: todo se le presenta según sus deseos.

Por mediación del señor Marbignac nuestra heroína obtiene una audiencia del rey Charles X. Su madre le acompaña a las Tullerías; al entrar en la Cámara real se emociona tanto, que cae desvanecida; el rey mismo pasa a la señora Mercoeur un frasco de sales, y tranquiliza a la joven diciéndole: me entristeceis querida niña al temblar así en mi presencia, no estais delante de un enemigo, os lo aseguro; y le dice que le concede una pensión de 1.200 francos. Este feliz debut tuvo por resultado otro, el que fuera leído su "Boabdil" delante del comité del teatro francés; la lectura estaba señalada para el 27 de julio de 1830.

Ese día Elisa despertó radiante de alegría; pero ¿que pasa? pregunta alarmada oigo los cañones y veo tropas que se em-

pujan, por las calles se levantan barricadas y huye la gente en todas direcciones; es la revolución que ha estallado. Tres días después Charles X tuvo que huir y un nuevo mundo surgió de las ruinas.

La pobre Elisa y su madre se encontraban otra vez en la miseria; la pensión que les señalara el rey se evaporó, su tragedia sería arrinconada y vuelta a empezar nueva vida: Elisa sin embargo no se desespera su "Boabdil", las salvará ¿no está en manos del director del teatro? Al fin obtiene del comisario del nuevo rey señor Baron de Taylor la tan deseada lectura de su "Boabdil", que es rechazado.

Esté fué el golpe mortal para la pobre Elisa, procuró vivir escribiendo para un periódico, pero la retribución era tan mezquina que les era imposible mantenerse. Tiers les envió algún socorro, Guizot dió 200 francos y algún otro escritor les socorrió.

Un día que la joven había quedado sola en su casa enciende un hornillo con idea de morir, pero la llegada de su madre lo impidió salvándola de la asfixia; poco después cae enferma, necesita el aire del campo según dice el médico: más sin dinero ¿adonde ir? la reina Amelia les socorre, Víctor Hugo y Mme. Recamier les pagan los gastos necesarios, y se instalan en las cercanías de París: ella se ha dejado el corazón en la capital: le parece que abandona su "Boabdil", que se desvanece el sueño de toda su vida.

Como la dicen que quizá admitan su tragedia en el teatro de la Porte-Saint-Martin un rayo de confianza le reanima mas pronto se desvanece; no, dice ella, es demasiado tarde, la menor emoción me mataría y mi madre necesita mi ayuda. Elisa pasa así algunos meses, no hablan, de la herida incurable que tiene do más que de su tragedia, de sus decepciones donde se desangra y se escapa su vida.

Un día triste y frío de Enero de 1835, dijo a su madre: si Dios dispone de mi vida cuántas historias se inventarán; unos dirán que he muerto de miseria, otros de amor; dí a los que te hablen de mí, que el ver mi tragedia rechazada por monsieur Taylor, es la única causa de la muerte de tu pobre niña.

Elisa murió al día siguiente; su último pensamiento, fué "Boabdil", el héroe que tanto maba y que tanto la hizo sufrir.

MUGUET

Un viaje hacia Nankín

Nankín, ciudad formidable y misteriosa, que fué fatal para tantos europeos en los días de la revolución china, impide ferocemente el acceso a los extranjeros, y con mayor razón a aquellos que teniendo una misión informativa están expuestos a hacerse sospechosos a los fanáticos de la ciudad. Es en Nankín por tanto que ha nacido el movimiento nacionalista que combate el comunismo; es allá donde se dable comprender y analizar las profundas razones de esta escisión en el partido "sudista".

Desde Shanghai hasta Nankín hay 193 millas que el expreso, hace seis meses, recorría en seis horas. Pero después de la retirada de los "nordistas" y la instalación del cuartel general cantón en Nankín, la vía está reservada tan solo a los convoyes militares. De vez en cuando un tren civil deja Shanghai—una locomotora y cuatro vagones—donde, según algunos pesimistas hubiera debido llegar después de quince horas de viaje. Desde las nueve de la mañana hasta las siete del día siguiente han sido cabalmente veintidós horas de un viaje, que no era cómodo del todo, era sin embargo pintoresco.

Un tren militar cruza ante nosotros: en los vagones sin techo, unos prisioneros están amontonados en cantidad tan grande, que sus cabezas se están tocando. Ni el más mínimo movimiento de contracción se vislumbra en sus facciones; ni la más leve señal de estupor brota de los viajeros de nuestro vagón. Pregunto a alguien cuántos son.—Somos diez mil, como los que han enviado al Sur, a los campos, donde nos harán aprender los principios del Kuomintang—me contesta uno de ellos. Una vez catequizados, saldremos para el frente, después de una rápida preparación. Ya anochece y no se enciende ninguna luz para aclarar un poco las tinieblas: las lámparas han sido quitadas. Ahora en el departamento reina el silencio. Todos los viajeros han quedado dormidos, arellanándose en los asientos, en los pasillos y hasta en la cocina del que había vagón restaurante...

Nankín bajo el sol está toda cubierta de flores y llea de soldados. Unos policías, en la encrucijada, habiendo visto la dirección que íbamos a tomar, nos la indican con toda gravedad.

Subimos en un auto; al lado del chofer sube el ordenanza del Chiang Kai Shek, en un elegante uniforme y calzado de botas de montar.

Salvamos el alto muro de cerca que continúa por cuarenta kilómetros. Antes de llegar al corazón de la ciudad tenemos que recorrer diez kilómetros. Pasamos por unos dédalos de estrechas callejuelas llenas de pequeñas tiendas.

Ante la puerta de la Residencia cuatro diminutos soldaditos, revólver en puño, están de guardia. En el interior, en el patio, ante ocho coches americanos, están alineados otros tantos centinelas. Bajo un marco está el puesto de guardia donde nuestro guía debe hacer una larga parada para explicar el motivo por que este extranjero es introducido en el Yamen.

Un mandarín rico, que en tiempos lejanos era guardaconsumos, había construido esta linda morada, donde los patios se siguen a los patios, donde las parras forman tantas glorietas deliciosas. En el último patio, rodeado por un claustro donde en los nichos unas quimeras sonríen a las vírgenes y hacen muecas a los guerreros, hállase a un lado un pabellón con tejado azul que se refleja en un estanque; es el alojamiento del comandante. En el interior hay un vasto locutorio parcialmente empapelado de cuero brillante: en la mesa cubierta

por un tapete verde, descansan dos delicadas figuras de bailarinas.

En todos los rincones se divisan unos pequeños grupos: quién está escribiendo, quién discutiendo en voz baja. Unico europeo en esta Residencia, iba yo buscando a los promotores y actores del movimiento atívolchevique de Nankín y advertía las impaciencias de una multitud de partidarios llegados a toda prisa para ofrecer sus servicios y comunicar sus deseos.

El viaje del ministro británico Lampson, ha suscitado indignación vivísima en los círculos militares "nordistas", donde se considera como una bofetada para Chag-Tso-Lin y para todo el Gobierno de Pekín.

Motiva la indignación el hecho de que, mientras el Gobierno "nordista" ha dado siempre prueba de respeto y sentido de responsabilidad con respecto a los extranjeros, en Nankín reside Chiang Kai Scek, representante de ese nacionalismo que, sobre todo en Nankín ha originado preocupaciones gravísimas y perjuicios a los extranjeros. El viaje de Lampson a Nankín, donde ya se han verificado diferentes conferencias con los representantes del Gobierno nacionalista moderado enemigo de Chiang Tso Lin, no está pues indicado para satisfacer a los "nordistas".

La situación militar permanece oscura en el Ho-Nan. Septentrionales y meridionales proclamanse victoriosos. Parece que verdaderamente se está peleando a 170 kilómetros al Oeste de Nankín; pero no se conocen los accidentes de la lucha.

Sin embargo, el hecho de que Chiang Tso Lin ha resuelto efectuar un viaje de inspección, desde hace ya tiempo proyectado, indica que nada grave les pasa a los septentrionales.

Del incendio de Barbieri

Los agentes Sres. Salazar y Valencia y Figueroa, afectos al distrito del Hospital, que por orden del juez y del comisario Sr. Orense, fueron encargados de practicar, gestiones para averiguar las pérdidas ocasionadas con motivo del incendio del teatro de Barbieri, han logrado averiguar que fué destruido todo el orquestal del "jazz" Ibañez. La artista "Antinea" encontró la ropa en perfecto estado, con la sola falta de varias prendas. "La Triguera" perdió casi toda la ropa, calzado, enseres, objetos de tocador y pendientes. Las hermanas Brasil manifestaron que se les había estropeado casi todo el vestuario, recién confeccionado. Las hermanas García, diez y seis trajes.

Carmen del Pino, un mantón de Manila y unos zapatos; Isabel Flores, el bañi con ropas, un maletín y todo cuanto tenía en el cuarto. Laura Bobed, diez trajes, dos pares de zapatos y otros objetos.

También se ha logrado averiguar que el palco donde comenzó el fuego había estado ocupado por "Antinea" y su tía Pilar, a quienes acompañaban los propietarios de una conocida joyería de Madrid.

Un veterano actor francés se retira

PARIS, 14.—Después de cincuenta años de actor en la Comédie Française, el señor Silvain ha presentado su dimisión, pues piensa retirarse de la escena el año que viene. Su dimisión ha sido aceptada en la última reunión del Comité administrativo del teatro, después de calurosos elogios a los dilatados servicios del actor.

LA BOLSA

VALORES PUBLICOS		Día 14
4 por 100 perpetuo interior.		
Serie F de 50.000 pesetas nominales		70,55
G y H de 100 y 200 nominales...		70,00
4 por 100 exterior estampillado.		
Serie F de 24.000 ptas. nominales...		85,00
5 por 100 amortizable 1917.		
Serie E de 25.000 ptas. nominales...		00,10
Serie C.....		91,10
Serie B.....		91,10
Serie A.....		91,10
5 por 100 amortizable 1920.		
Serie F de 50.000 ptas. nominales.....		000,00
5 por 100 amortizable 1926.		
Serie F de 50.000 pesetas nominales...		000,00
5 por 100 amortizable 1927 con impuesto.		
Serie F de 50.000 pesetas nominales...		90,80
5 por 100 amortizable 1927 sin impuesto.		
Serie F de 50.000 pesetas nominales...		105,60
Deuda ferroviaria.		
Serie A.....		101,90
Ayuntamiento de Madrid.		
Obligaciones de 1808.....		00,00
Expropiaciones interior 5 por 100.....		00,00
Cédulas del Ensanche.....		00,00
Villa de Madrid 1908 Deuda y obras.....		00,00
Empréstito de 1914.....		00,00
Empréstito de 1918.....		00,00
Banco Hipotecario de España.		
Cédulas hipotecarias al 4 por 100.....		89,50
Idem íd. al 5 por 100.....		99,00
Idem íd. al 6 por 100.....		110,00
Acciones. Valores industriales.		
Acciones del Banco de España.....		588,50
Idem de la C. A. de Tabacos.....		205,00
Idem del Banco Hipotecario.....		570,00
Idem del Hispanoamericano.....		206,00
Idem del Español de Crédito.....		296,50
Azucareras preferentes.....		000,75
Idem ordinarias.....		37,00
Ferrocarriles y tranvías.		
Madrid a Z. Alicante (acciones).....		541,00
Nortes (acciones).....		555,00
Madridiña de Tranvías.....		111,00
Metropolitano Alfonso XIII.....		182,00
Valores extranjeros.		
Banco del Río de la Plata.....		200,00
Mínera Peñaroya.....		100,00
Moneda extranjera.		
Francos.....		25,55
Suizos.....		115,50
Liras.....		32,50
Libras.....		39,18
Dólares.....		5,965

Consejo de Ministros

Referencia oficiosa

El ministro de Trabajo dió la referencia oficiosa de lo tratado:

Presidencia.—Se aprobó el reglamento de la Cámara Armera.

Concedióse el trato de nación más favorecida a los productos de la Unión Sudafricana, Nueva Zelandia y Samoa Occidental.

Conversión en quincenal de la comunicación mensual que hoy tiene con Canarias nuestras posesiones en Río de Oro, Cabo Juby y la Agüera.

Fomento.—Se autorizó a la Diputación de Tarragona para sanear terrenos pantanosos en el pueblo de Salou.

Abastecimiento de aguas del pueblo de Los Arcos (Navarra).

Hacienda.—Se aprobó la distribución de fondos del mes.

Se aprobaron varias transferencias de crédito.

Real decreto-ley reformando las tarifas de la contribución de utilidades, en el sentido de desgravar la actual escala.

Cesión al Ayuntamiento de Santofia del Penal viejo.

Marina.—Expediente relativo a la fijación del grupo de marinería para 1928.

Expediente relativo a insignias de mando en los buques y escuadras.

Guerra.—Concesión de libertad provisional.

Modificación de las zonas polémicas de Las Palmas (Gran Canaria).

Gobernación.—Formación de Mancomunidad de Municipios de los pueblos de Balaguer, Torrelameo, Corvius, Menarques y Lérica, para la construcción de un camino vecinal.

Trabajo.—Real decreto estableciendo un procedimiento especial para acreditar la calidad de herederos abintestato de beneficiarios de indemnización por seguro de emigrante.

Instrucción.—Como consecuencia del incendio ocurrido en Orense, se autorizó al ministro para que se ejecuten obras de reparación en el edificio siniestrado para habilitar el Instituto y para alquilar local donde instalar la Escuela Normal, sin perjuicio de estudiar la reconstrucción.

La reforma de la tarifa de utilidades. Aprobó el Consejo el proyecto del ministro de Hacienda, que reforma de un modo orgánico la tarifa de contribución por utilidades.

El decreto completa la tarifa y sujeta a tributación a sectores que hasta el momento presente no pagan, como son los recaudadores de contribuciones, los secretarios judiciales, los de Sala, los liquidadores de quiebra y, en general, cuantas profesiones no estaban incluidas en la tarifa.

Como se sabe, en esta distribución hay seis o siete escalas. Por el decreto aprobado anoche se reducen a dos: una, del 3 al 12 por 100, para todos los empleados civiles y militares, activos y pasivos, del Estado, Diputaciones, Ayuntamientos, Casa Real, etc., que tributan ahora por cuatro escalas distintas, y otra, del 2 y medio al 11 por 100 para los empleados particulares en general.

Una característica muy esencial del decreto es que desaparecen los tipos fijos. Ahora, por un mismo tipo tributan, dentro de una clase, el que gana más y el que gana menos. En la reforma todos quedan sometidos al sistema por escala.

Los registradores, notarios, secretarios judiciales, agentes de Bolsa, corredores de comercio, heles contrastes, prácticos de puertos, etc., etc., tributarán como funcionarios públicos.

Los artistas, actualmente, pagan el 5 por 100. En adelante, tributarán por una escala, en la que se fijan tres tipos: el 5, el 7 y el 10 por 100. El artista que gane por actuación hasta 500 pesetas, tributará el 5; el que gane hasta 2.000, el 7, y desde 2.000 en adelante, el 10.

La prórroga del decreto de alquileres

A propuesta del ministro de Gracia y Justicia se aprobó un proyecto de decreto prorrogando el que rige en la actualidad sobre alquileres, con algunas levisimas modificaciones, que no alteran el vigente en su esencia, pero que establecen algunas garantías en beneficio de los inquilinos, tendiendo a evitar que se puedan producir hechos como algunos de que la Prensa se ha ocupado recientemente con motivo del desahucio entablado por un propietario de los inquilinos de su finca, a pretexto de que ésta estaba ruinosa, y una vez obtenido el desahucio, le agregó un piso a la finca y volvió a alquilar todos los cuartos, aumentando el precio inconsiderablemente.

Se dispone asimismo en el proyecto que se incorporen a él los verdaderos términos en que habrá de celebrarse el juicio contradictorio, en el sentido de que, así como en la actualidad son escuchados los propietarios y las autoridades que han de autorizar el estado ruinoso de la finca, se escuche también a los inquilinos, a fin de que los jueces dispongan de los necesarios elementos de juicio antes de establecer sus fallos.

El Gobierno, al estudiar este proyecto, tuvo en cuenta y examinó todo tratado en la Asamblea alrededor de este proyecto, y encontró que con la leve reforma que a él lleva recoge un espíritu de equidad que considera necesario mantener en este delicadísimo problema.

Como en las novelas

Las aventuras de los cinco muchachos abandonados en el mar

LA CORUÑA, 13.—Han llegado de Corcubión a pie, provistos de una carta de ruta que les ha facilitado el alcalde, los cinco muchachos que embarcaron en Málaga a bordo de un buque noruego y al ser descubiertos, el capitán del barco los abandonó salvajemente en pleno Atlántico, en una lancha vieja, y fueron recogidos en un extremo estado de debilidad. Han hecho el viaje desde Corcubión a ésta en dos días. Sus nombres no concuerdan con los que en un principio se dieron, por lo que los insertamos a continuación.

Son éstos: Manuel Serra Rodríguez, de veinte años, natural de Argelia; Blas Gon-

zález Vázquez, de diecisiete; Antonio González Millán, de veinte, los dos de Granada; Diego Benavente Serrano, de dieciocho, natural de Barcelona; Bernabé García Ortega, de dieciocho, de Huelva.

Han dicho que se escondieron en el aludido barco el día 29 en Málaga, creyendo que el buque iba a Barcelona, y fueron descubiertos por uno de los pilotos en la mañana del día siguiente. Los hizo alinearse con las espaldas desnudas y los azotó con un rebenque; luego los hicieron trabajar astillando mamparos y maderas viejas de los buques. De comida les dieron manteca y agua, y uno de los muchachos se apoderó de una naranja, que se comió; pero lo vió un marinero y le dió tal paliza, que el pobre muchacho se arrojó al agua. Sus compañeros pidieron auxilio al capitán; fué arriado un bote y subieron a cubierta al muchacho, que ya había perdido el conocimiento.

Al llegar el barco a las costas gallegas frente a ellas, fueron abandonados en un bote, que hacia agua. Por todo aprovisionamiento les dejaron unos panecillos, una caja de cerillas y una botella de agua. Dos se pusieron a los remos, y los otros tres tuvieron que dedicarse ahincadamente a achicar el agua. Así estuvieron hasta las tres de la madrugada, en que atracaron a duras penas a unas rocas desembarcaron encendieron una hoguera y luego se presentaron a las autoridades de Corcubión.

Uno de ellos, Bernabé García Ortega, poco antes de llegar a esta capital, quedó extenuado en la carretera, y tuvo que ser auxiliado.

La Diputación santanderina y el marqués de Valdecilla

SANTANDER, 14.—Se han reunido las fuerzas vivas de ésta en la Cámara de Comercio y han acordado reiterar la unánime adhesión al marqués de Valdecilla por las obras realizadas a su costa en favor de la provincia.

Coom se recordará, la Diputación dimitió días pasados en pleno con motivo de una diferencia de criterio con el marqués, y ahora las fuerzas vivas reunidas acuerdan esta adhesión y dicen que en este asunto no hay la menor cuestión de política interprovincial.

Una Comisión irá a Madrid a exponer lo acordado al presidente del Gobierno.

Reparto de premios en el Instituto de San Isidro

Esta mañana, a las diez y media, se verificó en el Instituto de San Isidro el acto del reparto de premios del curso anterior.

Asistieron los infantes D. Juan y don Gonzalo, que llegaron al Instituto acompañados del jefe de estudios, conde de Grave.

Fueron recibidos por el director del Instituto, señor Aguayo y el profesorado del mismo, así como gran cantidad de alumnos que tributaron a los infantes una cariñosa ovación.

El acto del reparto revistió gran solemnidad y brillantez.

La langosta en Toro

TORO, 14.—Amenaza para la próxima cosecha, la invasión de la langosta, pues dicha plaga hizo su aparición en los yermos y en los eriales de las fincas, en su mayoría pertenecientes al Estado.

El alcalde, así como el presidente de la Junta local de plagas del campo, han publicado un bando haciendo saber a los agricultores la obligación que tienen de roturar lo sterrenos baldíos.

Asamblea de mutualistas españoles

MONTPELLIER, 14.—En Beziere ha tenido lugar una Asamblea de mutualistas españoles del Mediodía de Francia.

Han sido votadas diversas proposiciones relativas al socorro a la maternidad y protección a la infancia.

Después de la sesión de clausura se verificó un banquete en honor de los asambleístas.

Hallazgo de la corona de un rey de Polonia

DRESDE, 15.—Los periódicos dicen que unos trabajadores que se hallaban reparando y reconstruyendo los muros del Museo de Historia de esta población han descubierto la corona del Rey Augusto II de Polonia, perdida desde hace muchísimos años.

La corona del Monarca polaco es de una gran riqueza y pesa cuatro libras y media.

El comunismo

La situación económica de Rusia. MOSCU, 14.—El Sr. Rikoff ha dirigido una Memoria al partido comunista exponiendo la situación económica durante el último año, y en la que declara que el intercambio mercantil no tropezó con ninguna dificultad, y que el crédito se ha establecido.

Dice luego que el presupuesto próximo se elevará a unos seis mil millones de rublos-oro.

Termina diciendo que es preciso intensificar el desarrollo del cultivo y exportación de los cereales, otros productos agrícolas, maderas, etc. "Impónese, además agrega, desenvolver con energía las fuerzas productoras, y simultáneamente, realizar todos los posibles esfuerzos para elevar el nivel de cultura de los trabajadores."

El espionaje en Suecia.—Los Soviets llamarán a su agregado naval en Estocolmo ESTOCOLMO, 14.—El ministerio de

Negocios Extranjeros ha publicado una nota diciendo que de la información abierta por los funcionarios del mismo no se deduce que el teniente Norbert haya facilitado a la Legación soviética documento alguno que pueda motivar una acusación.

Ello no obstante, la Legación de los Soviets declara que, en su deseo de mantener las buenas relaciones entre los dos países, pedirá que sea llamado su agregado naval por el Gobierno de Moscu.

La opinión sueca no está satisfecha

ESTOCOLMO, 14.—Los periódicos de esta capital, comentando el escandaloso asunto del espionaje, coinciden en declarar que ni el comunicado publicado por el Gobierno de Moscu, en el que se confirman las incorrecciones cometidas, ni la llamada del agregado naval de la Legación rusa, parecen haber satisfecho por completo las reivindicaciones de la opinión sueca.

Gacetillas teatrales

EN ROMEA ESTA EL EXITO.—Carlitos Gardel, el incomparable cantor argentino ha hecho que todo Madrid comente su actuación y llene el teatro tarde y noche.

Ria con el delicioso Ramper. Admire a la escultural estrella Lolita Zajara en sus creaciones españolas y a Amille Milane.

Nueve atracciones en Romea! 100 REPRESENTACIONES DE "NOCHE LOCA".—El viernes, acontecimiento artístico en Maravillas. Beneficio de los autores de "Noche loca", Campúa, Vela y maestro Alonso, en cuyo honor actuarán no sólo las atracciones diarias, si que también artistas de diversos teatros que se han ofrecido a ello.

Todas las tardes sección popular con los "sketchs": "Yo quiero ser guapo!", "Una noche de las mil" y la gran atracción Irusta, Fugazot y Demare.

NOTICIAS

En la Unión Iberoamericana, calle de Recoletos, 10, y sobre el tema "La verdadera y compleja labor hispanoamericana", dará una conferencia, mañana jueves, D. Valero Díaz Fernández, a las seis y media de la tarde.

A fines del presente mes se publicarán en la "Gaceta" los nombres de personal directivo y docente de la Academia General Militar.

El general Franco marchará en enero a Zaragoza para establecerse allí definitivamente.

Un automóvil de viajeros destruido por el fuego y uno de los ocupantes gravemente herido

SANTIAGO, 14.—El automóvil de Santiago a La Coruña volcó, prendiéndose fuego el depósito de bencina y ardiendo totalmente el vehículo. Los 16 viajeros pudieron salvarse; dos resultaron con algunas heridas.

El revisor, Manuel López, tiene quemaduras y magullamiento.

Espectáculos para mañana

ZARZUELA.—(Opera.) Función octava de abono de noches. A las nueve en punto: Manón.

CALDERON.—A las seis y media y diez y cuarto: Flores y Blancaflor.

LARA.—A las seis y cuarto: 125 kilómetros. A las diez y media: ¡Mal año de lobos!

INFANTA ISABEL.—A las seis y diez y media: Me casó mi madre o Las veleidades de Elena.

REINA VICTORIA.—A las seis y diez y cuarto: Tambor y Cascabel.

ESLAVA.—A las seis y cuarto y diez y cuarto: Las castigadoras y enorme éxito de Sacha Goudine con su partenaire Enriqueta Pereda.

PRINCESA.—A las seis y a las diez y cuarto: Ballet ruso y Trípoli.

COMICO.—A las seis y media y a las diez y media: Los lagarteranos.

FUENCARRAL.—A las seis y cuarto: Doña Tufitos. Noche, no hay función.

ROMEA.—A las seis y media y diez y media: Carmen Lindo, Szeleky, Emilia Fernández, Nati de la Rosa (début), Amille Milane, Ramper, Lolita Zajara, Carlitos Gardel.

MARAVILLAS.—A las seis y cuartos grandes atracciones Jimmy Drago's to y diez y media: Noche loca. Exitos de Collegiam, 8 Hastings Girls, Antonita Torres, Manolo Titos, Alady, Ruth Baytan, Irusta, Fugazot y Demare y el famoso bailarín Clarel.

CIRCO DE PRICE.—A las seis y a las diez y cuarto, gran compañía de circo con un variado programa y el derviche Aziz; interesantísimas y desconcertantes experiencias; extraordinario sucesos.

BENZO-ZINAMICO HEROINADO Jarabe Madariaga

Especial para la TOS y afecciones CATARRALES y auxiliar eficaz contra la TUBERCULOSIS

En farmacias y en la del autor. Plaza de la Independencia, 10.—Madrid

La Aviación

Lindbergh sale de Washington para intentar el vuelo a Méjico

WASHINGTON, 14.—El aviador Lindbergh ha salido a las doce y diez, hora local para intentar el vuelo sin escala Washington-Méjico.

El aviador emplea en este vuelo el mismo "Espíritu de San Luis", con el que fué a París. Una gran muchedumbre lo despidió en el aeródromo.

Lo han escoltado durante buen trecho algunos aeroplanos de la Marina, del Ejército y del servicio comercial. Calcula cubrir el recorrido a una velocidad de 445 millas por hora, y llegar a Méjico el miércoles, antes de que anochezca.

Lindbergh va bien pertrechado para su vuelo. Lleva dos vestidos bajo el mono de aviador, y los pies en zapatillas de cañafación para evitar el frío. A bordo lleva viveres para varias semanas; bizcochos, caldo en terner, pastillas de chocolate, y una provisión de agua. Lleva también un fusil, con el que podrá cazar si cae en una región deshabitada.

Piensa volar en línea recta hasta Galvestone, en el golfo de Méjico; atravesar luego la región montañosa de este país y llegar a la capital de la República.

Entusiasmo

MEJICO, 14.—En todo el país reina gran entusiasmo por el vuelo de Lindbergh. Grupos de niños mejicanos recorren las calles entonando canciones en honor del héroe de la aviación norteamericana.

Con gran actividad se realizan grandes preparativos para su recibimiento, que se desea revestir de toda solemnidad.

Una escuadrilla de aviones del Ejército mejicano, al mando del coronel Valbuena, saldrá hasta la frontera para esperar al "Espíritu de San Luis" y acompañarle hasta el campo de aterrizaje, donde será recibido oficialmente.

Costes y Le Brix en Santiago de Chile BUENOS AIRES, 14.—El "Nungesser et Coli", tripulado por los aviadores Costes y Le Brix, llegó a las cinco y diez y siete de la tarde, procedente de Ríojanciro. Los aviadores reanudaron el vuelo a la una y veinticuatro de la madrugada, aterrizando sin novedad en Santiago de Chile a las nueve y cuarto.

Sin noticias de un hidroavión

MARSELLA, 14.—Se continúa sin tener noticias del hidroavión que salió de Ajaccio con dirección a Túnez, y del cual se han recibido señales en solicitud de socorro.

Se aplaza el vuelo París-Hanón

PARIS, 14.—El coronel aviador Antoinat ha aplazado el vuelo que proyectaba emprender esta tarde con dirección a la Indochina, en vista de las malas condiciones atmosféricas.

Línea aérea Londres-Dublín

LONDRES, 14.—Se estudia el establecimiento de una línea aérea, entre Londres y Dublín con escala en Liverpool, que unirá las dos capitales en cuatro horas, en vez de diez que actualmente se tarda en ferrocarril.

Lo que opina un italiano de los vuelos trasatlánticos

NUEVA YORK, 14.—El comandante Silvio Scaroni, "as" italiano de aviación, recién llegado de Nápoles, ha manifestado que el servicio trasatlántico por aviones tardará aún cincuenta años en perfeccionarse, y que, por lo tanto, es ridículo hablar de su establecimiento el año próximo.

Según el comandante, los motores no han alcanzado aún la perfección necesaria para esta clase de trabajo ni la alcanzarán hasta dentro de medio siglo. En cambio, dentro de pocos años se podrá contar con un Cuerpo escogido y numeroso de pilotos capaces de realizar dicho servicio.

"Italia—ha dicho—está realizando ensayos con toda clase de máquinas—gas, vapor, electricidad—para el servicio de aeroplanos, y, aunque realiza grandes adelantos en la aviación comercial, dista aún mucho de resolver el problema de los vuelos trasatlánticos."

de Tearto y Film, así llamada, la cual se realiza anexa a la exposición del Teatro que se celebra actualmente en Magdeburgo.

La sección especial que nos ocupa se divide en tres grupos: de historia, arte y artistas de cinematografía, y técnica cinematográfica.

Muéstranse en el de la historia el material empleado para la edición de las primeras películas, como asimismo una colección de obras adaptadas al cinematógrafo.

El segundo ocupase en especial de artistas del cinematógrafo, manuscritos, argumentos, indumentaria y del complejo material de propaganda.

El grupo más importante es el de la técnica cinematográfica, que muestra desde la película virgen, todo el proceso de su manipulación: lo referente a estudios, a construcción de ciudades cinematográficas, a decorados, etcétera; maquinaria y aparatos tomavistas y proyectores, auxiliares de alumbrado, cuanto de moderno dispone hoy la industria. Figuran también las películas dedicadas a fines culturales y las de técnico y habladas. En lo referente a edificios para cinematógrafos, muéstranse modelos diversos de arquitectura y de instalaciones interiores.

Numerosas empresas alemanas y extranjeras toman parte en la referida exposición de Teatro y Film.

Interesante conferencia sobre Aviación en Sevilla

El pabellón de Portugal en la Exposición

SEVILLA, 14.—En el Centro Cultural del Ejército y de la Armada dió una conferencia el capitán aviador del Cuerpo Jurídico, D. Felipe Acedo Colunga, con el tema "El alma de la aviación".

Presidió el infante D. Carlos, a quien acompañaban en la mesa el jefe de la base aérea de Tablada, D. Guillermo Delgado Brakemburg, y el coronel presidente del Centro, D. Enrique González. Este saludó al infante D. Carlos y presentó al conferenciante.

El señor Acedo desarrolló el tema de la conferencia enumerando los progresos de la Aviación desde Bleriot a Lindbergh, afirmando que la característica esencial de ésta, se destaca en la iniciativa personal. Recordó la gesta gloriosa de Francia, que tuvo una apoteosis triunfal y calificó a Lindbergh de símbolo del genio norteamericano.

Ha llegado a esta ciudad el señor Silverio de Castro, encargado por el Gobierno de Portugal de estudiar cuanto atañe al pabellón que levantará Portugal en la Exposición Iberoamericana.

La vida en provincias

Un retrato del Rey

CONSUEGRA, 14.—El Ayuntamiento ha recibido un retrato que el Rey dedica a la Corporación.

Ha quedado dispuesto al público en el despacho de la Alcaldía.

El acto del descubrimiento en el salón de sesiones revestirá inusitada solemnidad.

Noticias de Cádiz

CADIZ, 14.—Después de suspender dos veces la salida a causa del temporal zarpo para Arella y Larache el "Isla de Menorca", con pasaje, material de guerra y correspondencia.

De Canarias llegaron en el "Romeu", cuatro oficiales aviadores que marchan a Madrid, destinados al aeródromo de Cuatro Vientos.

De arribada forzosa entró el remolcador alemán "Setteln", procedente de Conil, a cuyo punto fué a auxiliar al vapor "Elberfeld" que se hallaba embarrancado.

El remolcador "Gibraltar" consiguió poner a flote al vapor noruego que embarrancó en Barruate.

Marruecos

La traída de aguas de Alcazarquivir LARACHE, 14.—Se han adjudicado las obras de traída de aguas de Alcazarquivir, que ascienden a millón y medio de pesetas, a D. Eduardo Comas Pérez Caballero.

Obsequio

MELILLA, 14.—Las autoridades y el vecindario de Nador obsequiaron con un "lunch" al nuevo presidente de la Junta de Servicios Municipales, comandante D. Julio Fortea. Ofreció el agasajo el presidente de la Cámara Agrícola, quien dedicó elogios al agasajado.

Este agradeció el agasajo y ofreció laborar por el desarrollo de los intereses del poblado de Nador.

Procedente de Axdid llegó la batería que manda el capitán Ojeda.

En memoria del capitán médico, Cendra MELILLA, 14.—Los jefes y oficiales de Sanidad e Intervenciones, precedidos por los coroneles Alberico y Alvarez Coque, colocaron una lápida de bronce en el nicho que ocupa el capitán médico don Gilberto Cendra, muerto en las últimas operaciones de Alhucemas. Luego asistieron a una misa.

La lápida es obra del comandante médico Gamuñez.

Del sector de Villa Sanjurjo VILLA SANJURJO, 14.—El próximo jueves se inaugura el teatro Español construido en esta villa. La compañía de Carmen Seco y Emilio Portes actuará en la función inaugural.

En breve principiarán las obras de la iglesia. También se espera comiencen los trabajos para el hospital civil-militar indígena.

Nieve y frío

La noche entera estuvo nevando en el sector de Babbirri e Ikaun, con intensísimo frío en toda la zona.

Palabras de "El Debate"

Con ocasión del segundo aniversario del lamentado fallecimiento de D. Antonio Maura, el ilustre estadista, dice "El Debate":

"Si la justicia póstuma que a Maura se hace ha de traspasar el lindero de un platonismo literario, debe servir para que sea bien comprendida la necesidad de estimar, de apoyar, de "utilizar" a los hombres de valer. En cierta ocasión, hablando de organizar la instrucción pública, Maura declaraba su ideal de hacer que se utilizase hasta la última "brizna" intelectual que en España hubiera. Bien podríamos contormarnos, con que, al menos los hombres maduros, hechos, que España posee fuesen aprovechados debidamente.

El mejor homenaje a la memoria de Maura es que aleccionados por su caso, se desheche en altas y bajas esferas la sospecha infundada, el recelo absurdo con que nuestra sociedad arrumba muchas veces a sus hombres de valía. Conviene a todos, los de arriba y los de abajo, un poco de reflexión.

Los de arriba han de darse cuenta de que es un crimen de lesa patria prescindir de valiosas colaboraciones, prescindir de "hombres" cuando son "hombres" lo que España necesita. Los de abajo—mejor diríamos los de en medio, los que influyen directamente en los de abajo desde el periódico, desde la tribuna, desde la cátedra, desde la tertulia misma—han de formar la conciencia de sus responsabilidades para ser una levadura de progreso en lugar de un fermento de anarquía."

Dificultades económicas

BRUSELAS, 14.—Han sido declarados en quiebra dos establecimientos financieros, elevándose el déficit de uno de ellos a seis millones de francos, y el del otro a dos millones y medio. Se han practicado cuatro detenciones. Resulta que los directores de ambas casas aceptaban órdenes de Bolsa de sus clientes, pero no las cumplían.

Manifestaciones del ministro de Gracia y Justicia

El ministro de Gracia y Justicia ha hecho a un redactor de nuestro estimado colega "A B C" las siguientes declaraciones, en las que alude a una información publicada por nosotros:

"Hay algo de exacto en lo que sirve de base a la murmuración, pero hay más de inexacto, ya que nada hay más opuesto a la verdad que la verdad incompleta.

Conozco el acuerdo adoptado el sábado por el Tribunal Supremo en pleno aunque no oficialmente, porque inmediatamente que fué adoptado, el presidente del Tribunal modelo de corrección profesional, vino a participármelo, en cumplimiento de lo acordado también por el Tribunal y como testimonio—asi dijo—del acatamiento, respeto y afecto que el Tribunal guarda al ministro, sentimientos que son—esto lo digo yo—justa correspondencia a los que el ministro guarda cordialmente al Tribunal... Y con esto basta para desmentir todos los rumores y cabileos, de los cuales me han llegado ecos, que desde el sábado vienen circulando, suponiendo enfriamiento y algo más que no existe en las relaciones entre el Tribunal más alto de la nación y el ministro de Gracia y Justicia.

Lo que sí he confirmado—y esto lo hago constar con dolor, pero con sinceridad, sin que yo pueda precisar por quién—si lo supiera lo corregiría severamente—, se guarda poca discreción respecto a lo que en las Salas de Justicia de los Tribunales sucede, pues es lo cierto que diariamente se cuenta con pelos y señales en corrillos y tertulias lo que ocurre en recintos cerrados y lo que hablan en ellos quienes, por sus cargos y sus funciones, están obligados a guardar reserva. Y así se habla de fallos que son conocidos antes de ser firmados y se dice quienes han votado en pro o en contra de un fallo, y se afirma conocer votos reservados que en ocasiones son ya públicos cuando aún no han sido firmados en los libros, correspondientes. Sobre esto estoy decidido a tomar medidas energicas, si los en primer término llamados a evitarlo no las adoptan espontáneamente. En el caso del cual tratamos, de lo que me comunicó el presidente del Tribunal Supremo, no hablé ni siquiera a mis compañeros de Gobierno, hasta que, cumpliendo mi deber, de cuenta de ello al presidente del Consejo el lunes, al mediodía, y, sin embargo, todo el domingo corrió la reseña de la sesión del pleno del sábado, y su acuerdo, o parte de él, de boca en boca, con más o menos exageración, y mejor o peor intención en cada cuentista.

Esta mañana, el encargado de la censura de la Prensa tuvo la atención de consultarme unas galeradas de "El Socialista". Dije que, en mi opinión, no debía autorizarse su publicación, porque no tenía una noticia oficial del acuerdo del Tribunal Supremo, y lo que me daba a conocer "El Socialista" no era el acuerdo completo, según mis noticias oficiales. Ya avanzada la tarde, pude leer la Prensa de ayer y me enteré de que EL DIARIO UNIVERSAL había publicado algo más inexacto que lo que había intentado publicar "El Socialista", y me apresuré a manifestar al encargado de la censura, que, puesto que un periódico había hablado, no creo deba impedirse hablar a los demás.

El DIARIO UNIVERSAL me atribuye una Real orden, por la cual se dispone que "por el fiscal del Tribunal Supremo fuese pedida al mismo Tribunal la querrela en cuestión (la que motivó el procesamiento de tres magistrados de Barcelona), para que el fiscal examinase los fundamentos en que se ha basado el Supremo para acordar el sobreseimiento". Basta remitirse a la "Gaceta" del 5 de este mes, donde publica la Real orden, número 1.160, de que se trata, para

que todos los lectores puedan enterarse de que ni se encargó al fiscal del Tribunal Supremo que pidiera nada a dicho Tribunal, sino a su presidente, ni se le encomendó lo que en el párrafo copiado expresa, sino cosa muy distinta.

Hoy he conocido, por la copia entregada al señor fiscal, al comunicarle el acuerdo, los términos de éste, y es cierto que se acordó no haber lugar a lo solicitado por el fiscal, pero también es cierto y se acordó algo más. Y no debo yo hablar más. Cuando se ejecute la parte del acuerdo del Tribunal Supremo, no publicada, aún tendré ocasión de hablar, y lo haré, como suelo, desde la "Gaceta" para evitar interpretaciones erróneas y alteraciones.

Por hoy baste decir que el encargo dado al Tribunal por la Real orden número 1.160 será cumplido, y que ello no quebrantará la consideración, el respeto y el afecto que mutuamente existen entre el Tribunal Supremo y el ministro de Gracia y Justicia."

Sucesos

EN MADRID

Una riña

Jerónima Vicente Sánchez, de cuarenta y dos años, y Concepción Escudero Martín, de diez y ocho, domiciliadas ambas en la calle del Alamo, sufren la primera lesiones de pronóstico reservado, y la segunda leves, que se produjeron en riña, ocasionada por motivos de vecindad.

Un niño de dos años atropellado por un tranvía

Dolores Queipo García, llevaba en brazos al niño de dos años Francisco Guillén Ciudad, que vive en Embajadores, 58 bajo.

En la plaza Mayor fué atropellado por el tranvía 170, disco 23, servido por el conductor 1.385 y el cobrador 1.370. Al golpe ambos cayeron al suelo, y el niño fué arrollado por el tranvía causándole lesiones de carácter grave. La joven resultó ileso.

Doble atropello

Emilio Aguirre Almonacid, de veinte años y Manuel García del Pino, de cuarenta y dos, sufren lesiones de pronóstico reservado, que les produjo el atropello de la camioneta 25.071 M., guiada por Francisco Abartredos, de veinticinco años.

Otro atropello

José González Torres, de catorce años domiciliado en la Ribera de Curtidores, 5, sufre lesiones de pronóstico grave que le causó en el paseo del Prado la camioneta 7.100 al atropellarle. El chófer fué detenido.

SUCESOS DE ESTA TARDE

Mariano Rivas González, de veinticuatro años, que vive en Aduana, 15, pensión Castilla, fué denunciado por Luis Bravo Silveira, de veintinueve años, con domicilio en Santa María de la Cabeza, 28, acusándole éste de falsedad y usar nombre supuesto.

Violentando el cierre de la tienda de neumáticos de la calle de la Salud, 15, propiedad de D. Gil Azubiaga Iraola, unos ladrones se llevaron una máquina de escribir.

A la salida del teatro Reina Victoria le substrajeron la cartera con 200 pesetas y un vigésimo parte del próximo sorteo de Navidad, a D. César Luarca Cañedo, de veintinueve años, que vive en Velázquez, 32.

Cuando intentaba llevarse dos candelabros de la iglesia de los Jerónimos, fué detenida Rosa Fernández López, de cuarenta y seis años, domiciliada en Ronda de Segovia, 14.

Al tender ropa en una ventana de su domicilio, de la calle de la Ruda, número 15 y 17, por inclinarse demasiado se cayó al patio de la misma, desde el tercer piso, la joven Josefa Gómez, de veinticuatro años, causándose lesiones de carácter grave.

Teatro de la Zarzuela

(Temporada de ópera)

Mañana jueves se dará la ópera "Mannon", de Massenet, cantada por artistas tan eminentes como la señorita Bugg y el tenor D. Alessio, completando el conjunto Die Chiaro y Romito.

La función dará comienzo a las nueve de la noche en punto.

El sábado tercera representación de "El Barbero de Sevilla", obra en que la diva Conchita Supervia y el gran tenor aragonés García han logrado un éxito rotundo, siendo ovacionados con gran entusiasmo por cuantas personas pudieron escuchar las dos primeras representaciones de la citada ópera.

A tan admirable interpretación contribuyen con sus notorias cualidades de buenos artistas, el barítono Fregossi y los bajos Scattola y Romito.

La representación de "El Barbero de Sevilla" anunciada para el sábado comenzará a las nueve y cuarto de la noche.

El Senado belga aprueba una moción de confianza al nuevo Gobierno

BRUSELAS, 14.—El Senado belga se ha reunido para discutir la orden del día depositada como consecuencia del debate provocado por la declaración del nuevo Ministerio Jaspas. Al final de la discusión se ha aprobado una moción de confianza al Gobierno por 85 votos contra 53.

Tribunales

Guardia agresivo

Rafael García Labero, guardia de Seguridad que, según la acusación fiscal se encontraba a la puerta de una taberna en estado de embriaguez, peleó con los asistentes a una boda que por allí pasaba, los que golpearon al guardia, poniéndole negro un ojo y quitándole el sable, a lo que contestó el guardia haciendo varios disparos con una pistola reglamentaria, sin más efecto que poner en conmoción al vecindario, y dirigió palabras malsonantes a la autoridad, en la persona de otros dos guardias de quien estaba acompañado y que, según manifestaban al declarar en el juicio oral, se marcharon apresuradamente al ver cómo se ponía aquello.

—¿Se reservaron ustedes para mejor ocasión?—les interroga el defensor, señor Montoya.

—Claro; sí, señor. El fiscal, señor Aquaroni, acusa al guardia Rafael de dos delitos, uno de disparo de arma de fuego y otro de desacato a la autoridad, para cada uno de los cuales pide dos años y un día de prisión correccional, por estimar que existe la agravante undécima del artículo 10 del Código Penal.

El defensor, señor Montoya, acepta los hechos, pero apreciando la concurrencia de la atenuante de embriaguez y que no existe la agravante de abuso de autoridad porque si el disparo es punible por la intranquilidad y alarma que produce, y ha de ser contra persona determinada, nada importa al caso que sea hecho por autoridad o particular.

C. C.

PASATIEMPOS

Considera ante esta sepultura lo que son las cosas humanas, que aquí descansan (todo) que todo en la vida le salió por un (dos-tercia), fuerte fué, como un (primo-dos) nadie le pudo vencer, más todo lo que ha sido, triste fin, aquí ha tenido.

Solución a la charada de ayer.

ZAM-BOM-BA

Ignacio de URRUTIA Y MORAL



POLITICA

Esta mañana despachó con el Rey el jefe del Gobierno.

Luego el Rey recibió audiencia militar muy numerosa, figurando los generales Marvá y Navarro.

A mediodía se celebró en el aeródromo de Carabanchel la inauguración de la línea aérea Madrid-Barcelona.

Al acto asistieron el Rey, a quien acompañaba su ayudante, señor Morales; los ministros de la Gobernación, Marina y Trabajo, las autoridades militares, D. Horacio Echevarrieta y diversas personalidades.

El aparato que realiza el primer viaje salió del aeródromo a las doce y media en punto.

La Empresa "Iberia" concesionaria de la línea, obsequió a los concurrentes con un "lunch".

Los fondos públicos acusan irregularidades y cierra la partida de Interior a 70 35.

Las acciones bancarias presentan buena disposición y en industriales están menos firmes los Explosivos, y se cotizan en alza los Tranvías y los Ferrocarriles.

Los francos suben de 23'50 a 23'55; las libras de 29'06 a 29'18 y los dólares de 5'945 a 5'965.

BAILES MODERNOS

UNICA ENSEÑANZA GARANTIZADA

VERDAD

Pleza del Carmen, 1.

IMPRENTA EDITORIAL ESPAÑA
Minas, 1.—Teléfono 54.912

LA SOLEDAD=FUNERARIA
DESENGAÑO 10 TELFO 13050
ESTA CASA NO PERTENECE AL TRUST

Incendio de cinco casas

GRANADA, 14.—En el término de Carriles de Baza se declaró un incendio en la fábrica azucarera Nuestra Señora de las Mercedes. El fuego se propagó a las casas inmediatas, ardiendo cinco de ellas. Las pérdidas se calculan en muchos miles de pesetas.

De cinematografía

Varios ecos diversos

Es curioso saber que algunos pueblitos de California, recientemente formados, están tomando sus nombres de algunas películas cinematográficas o de algunos artistas famosos. Sucede que dichos lugares a veces trozos desiertos o rincones pintorescos o colinas de panorama privilegiado, pero en los que no existe población humana. Escogidos por los lectores cinematográficos para filmar en tales sitios buena parte de determinadas películas, se instala en ellos el campamento de artistas y operadores, y, como por encanto, los rodea una nube de gentes que venden y procuran cosas de toda clase. Productos alimenticios, objetos de confort, medias de seda para las artistas que, aunque vayan bien equipadas, suelen romper varias al día; ropa blanca y útiles de excursionismo, adecuados para los ratos de ocio de la tropa cinematográfica. Muchas veces, cuando esta tropa se aleja, aquellos mercados se quedan allí, convierten en casitas sus tiendas... y nace el pueblecito o aldeas. Así ha pasado con un lugar que se acaba de bautizar Villa Bébé, por haberse filmado allí las principales escenas de una película de Bébé Daniels.

Despierta mucho interés una exposición

Gran Farmacia del Noviciado

Ancha de San Bernardo, núm. 70

Específicos y aguas minerales de todas clases.—Despacho de fórmulas empleando para su confección productos químicamente puros de las mejores marcas del mundo.—Garantizamos dosificación y preparación exactamente ajustada a la prescripción médica

Servicio a domicilio

Ancha de San Bernardo, núm. 70

Gran Farmacia del Noviciado

CAMAS DORADAS

Fabricación propia

Muebles de lujo y económicos

Casa Mercadal

Exposición y venta:

Atocha, 8 y 10 (Frente a Carretas)

Fábrica: Segovia, 29.—Teléf. 13.877

Banco Hipotecario de España

Paseo de Recoletos, 12. MADRID

Préstamos sobre toda clase de fincas rústicas y urbanas con amortización de cinco a cincuenta años.—Préstamos y créditos hipotecarios a corto plazo para construcción de edificios.—Descuentos y préstamos sobre valores.—Emisión de cédulas hipotecarias. Letras sobre España y Extranjero.—Cuentas corrientes a la vista, a ocho días vista, a tres y seis meses, un año y dos años. Depósitos de efectos y alhajas.

Apartado de LA OPINION: Núm. 477 y el teléfono, 13.547

Para Jamones y salchichones



Conde de Romanones, 12

Señoras
LA PRODIGIOSA
Tintura Ossyris
Os curará vuestras enfermedades de la mujer. Evita el aborto y restituye el período a sus proporciones normales.—Sus efectos son admirables.
ZAMBRANA - Puerta de Moros, número 5
Farmacia de San Lorenzo, Arguena, 1
MADRID

La sangre viciada origina los mayores trastornos El Depurativo Revenga

(Solución iodurada arsenical).—Cura el Artritis, Gota, Reuma

Sr. D. J. García Revenga.—Madrid. Muy Sr. mío: Visto los excelentes efectos que he pedido experimentar con su preparado "Depurativo Revenga", ya que me han desaparecido todas las molestias y afecciones cutáneas que venía padeciendo, le ruego me envíe un nuevo frasco que tomaré en previsión, y cuyo importe le remitiré en esta fecha por giro postal. De usted affmo. y a. a. g. e. a. m., Martín Font, Bonifaz, 3, primero, Santander.

Entre los muchos testimonios recibidos por personas que deban su curación al

Depurativo Revenga

entresacamos el que hoy publicamos
Zambrana, Puerta de Moros, 5
Gayoso, Arrenal, 2, y farmacias

Bolsa Urbana de Madrid

FUNDADA EL AÑO 1917

Centro de contratación para la compra-venta y permuta de toda clase de fincas, edificios y solares

Conde de Romanones, 12, :-: Tel. 13547

Horas: de once a una y de cuatro a seis